



**Nombre de alumnos: Andrés de Jesús
López López**

**Nombre del profesor: Maricela de la Cruz
Morales**

**Nombre del trabajo: Elaboración de un
ensayo**

Materia: Trabajo social II

Grado: 3° Cuatrimestre

POLITICAS SOCIALES

En el presente trabajo nos enfocaremos en analizar la manera en cómo funcionan las políticas sociales para aportar o contribuir al mejoramiento de la población, mediante el estudio concreto del contexto al que se someten. Como bien sabemos las políticas sociales son un conjunto de acciones que se implementan para dar respuestas a las necesidades que una determinada sociedad presenta, además de tener una estrecha relación con las ciencias sociales debido a que buscan alcanzar el bienestar de todas las personas.

La política social se logra fundamentar de diversas disciplinas que estudian a la sociedad y el comportamiento de las personas dentro de ella como la sociología, la historia, las ciencias políticas, la filosofía, entre otras más. Todo esto para poder obtener una idea un poco mas generalizada sobre lo que se refiere el bienestar, debido a que las políticas sociales no cuentan con teorías o ideologías propias, por lo que no se considera como una disciplina sino como un campo de estudio multidisciplinario, el cual se centra en identificar y conocer el contexto social, político e institucional en donde el bienestar social será producido y puesto en marcha. Dentro de estas políticas se encuentran tres aspectos de interés, que deben de ser indispensables y fundamentales para ello. El primero se basa en buscar siempre el bienestar, el cual, aunque no se tiene una definición como tal, se puede entender como aquellos factores que participan para mejorar la calidad de vida de las personas y que de la misma forma permiten tener una inclusión social de todo lo que se realice dentro del mismo. El otro aspecto es el interés por el análisis de los impactos de las políticas realizadas, sobre todo para tener la consideración que dichas políticas fueron realizadas de la forma más justa e igualitaria para todos y cada uno de los habitantes de la población. El ultimo punto es el interés por todos los aspectos que puedan estar relacionados con la organización de estas políticas, debido a que no solo el estado se ve involucrado en la realización de estas acciones si no que de igual manera entran las familias de la población.

Por otra parte, toma en cuenta un punto muy relevante que pueda partir de una idea principal, el cual es sobre “que hacen”, en que se basa estas políticas para obtener un buen resultado de lo hecho, pues sobre todo en primer lugar colocan la idea de solucionar problemas sociales primordiales como la falta de empleo, la pobreza o incluso la falta de educación, todo esto de acuerdo a estudios realizados de lo que acontece en la actualidad. De igual forma se basa en estudiar y conocer las necesidades de personas discapacitadas, de ancianos y de inmigrantes, quienes requieren de las fuerzas públicas para poder ser atendidas y entender la manera en cómo cada situación está afectando la vida de cada individuo.

Además de haber identificado al bienestar social como parte esencial de las políticas sociales, también podemos encontrar otros factores que son de mayor relevancia dentro de dichas políticas, factores que logran dar una razón para poder actuar de determinado aspecto y de esa forma realizar un mejoramiento a la población. Los problemas sociales son de los puntos más importantes, debido a que se requiere tener un enfoque principal para poder actuar, y necesariamente se debe tener totalmente la noción sobre si el problema abarca una sociedad o únicamente a un individuo. La igualdad también es un punto clave de las políticas sociales, pues ellos deben garantizar que todos los grupos sociales en donde se intervenga deberán de ser tratados de la misma manera, todos deberán de contar con los mismos derechos, beneficios y participaciones, y no se deberá de excluir a ninguno de ellos.

La política social siempre ha buscado la manera de identificar y resolver los diversos problemas de la sociedad, y aunque pueda ser difícil gracias a ello se logra tener una comparación de la ejecución de estas políticas. Por lo tanto, se requiere de saber la forma de intervenir en los problemas que sean pequeños y en los problemas grandes, lo que se denomina micro o macro. En el aspecto de lo pequeño o micro se basa más en problemas particulares y de una u otra forma la propia gestión de ellos, además se centra en la acción de proveer a usuarios específicos las necesidades requeridas. En lo macro o lo grande se basa más en tratar de comparar con sistemas enteros el bienestar que se realiza, más que nada analizar la forma en que se realizan dichas políticas dentro de un país completo, y en la forma en que estas mismas se llevan a cabo para brindar un mejoramiento a toda la población.

Por otra parte, se han dado situaciones de debate entorno a las políticas sociales y la manera en que estas mismas han impactado en la sociedad, de la tal forma de distinguen tres puntos clave en el bienestar social. El primero se basa en la producción, el cual hace mención la necesidad de poner en cuestión la administración burocrática, la intervención de los profesionales y el monopolio en la prestación, el cual se da partir de los ochenta. El segundo es la organización en donde pone la necesidad de delimitar la responsabilidad que tiene el gobierno para hacerse cargo de las satisfacciones públicas y la forma en que se financian. El tercero menciona la distribución, el cual se enfoca principalmente en conocer los recursos que son distribuidos en toda la población, a quienes y la forma en que se hizo.

Por último, únicamente es relevante mencionar que las políticas sociales siempre buscaran implementar un bienestar social para todas las personas que lo requieran, además de conocer que estas políticas se fundamentan principalmente por otras disciplinas sociales que ayudan a concretar sus ideologías y metodologías de ello. De igual manera estas políticas deberán de

concretar cierto proceso de investigación de acuerdo al contexto o entorno al que se someterán, todo esto para tener en cuenta que todas las políticas ejecutadas están siendo para las personas correctas y que se estén implementando de la forma más justa posible.

Referencias

Adelanto, J. (20 de Julio de 2020). *Las políticas sociales*.